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Al inaugurar el domo del CBTIS 68

Cumple Profe 
con educación

De manteles largos por ser el primer plantel de bachillerato en Puerto Vallarta en contar con este 
tipo de infraestructura en su patio cívico

Aprueba Ayuntamiento erogar recursos

Fortalecerán 
la seguridad

Se trata de un recurso federal cuyo 
gasto está debidamente establecido

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La regidora Sara Mosqueda Torres, 
presidenta de la Comisión Edilicia de Seguridad Pública y 
Tránsito, presentó en sesión de Ayuntamiento, dos iniciativas 
que tienen el objetivo de fortalecer la seguridad de nuestro 
puerto, así como la labor de los elementos de policía.

Fue en la pasada sesión ordinaria, donde la edil presentó 
la iniciativa de acuerdo edilicio para que se autorice la 
erogación de 260 millones 352 mil 171.48 pesos, procedentes de 
recursos federales del programa Fondo de Aportaciones para 
el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones 
Territoriales del Distrito Federal (FORTAMUN-DF), misma que 
fue aprobada por el pleno.

Se trata de un recurso que ya viene establecido su gasto, 
pudiendo distribuirse en los siguientes rubros: pago de sueldos 
y salarios, bonos y aguinaldos, así como  diversas retenciones 
a que haya lugar y demás obligaciones que se desprendan de 
las percepciones de los elementos de la Dirección de Seguridad 
Ciudadana; pago de servicios de energía eléctrica en vialidades, 
plazas y espacios públicos, pago de combustible y lubricantes 
para vehículos de Seguridad Ciudadana, pago de evaluaciones 
de control y confianza, pago de capacitaciones de formación, 
pago de equipamiento a elementos de la corporación y pago de 
proyectos de prevención social. 
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MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El alcalde 
de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto 
Michel Rodríguez, inauguró este jueves 
el domo construido en el patio cívico 

del CBTIS 68, el cual forma parte de un 
paquete de tres estructuras de este tipo 
con una inversión cercana a los 2.5 
millones de pesos, para beneficio de más 

de 4 mil alumnos de estos planteles, así 
como su personal docente y padres de 
familia.

Del volante al ambulantaje

Se quedará Tepic sin taxis

¡Sopa de letras y lección de civismo!
Algunos maestros consideran que 
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difíciles los ayudará a desarrollar 
habilidades de pensamiento crítico 
y resolución de problemas. Otros 
pueden pensar que las tareas difíciles 
son necesarias para preparar a los 
estudiantes para los desafíos futuros en 
la vida. También es posible que algunos 
profesores simplemente no sean 
�
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están imponiendo a los estudiantes. En 
esta última categoría cabe el profesor o 
profesora que encomendó a una joven 
una tarea que luce titánica: escribir el 
Himno Nacional Mexicano en un papel 
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Obviamente, el video, subido a 
TikTok, tiene miles de vistas y a la par de 

comentarios. Tanta es la incredulidad 
hacia ese método de enseñanza, que 
los internautas ponen en duda que les 
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la maestra, era hacer una sopa de letras 
con temática del himno, no era un himno 
con sopa de letras, el niño se confundió 
anotando. Creo que le pondrán 0 de 
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en sopa de letras, no himno con sopa 
de letras. Estoy 99% seguro que era el 
juego “sopa de letras” con las palabras 
del himno. Ningún profesor en su sano 
juicio manda eso como tarea. Creo que la 
tarea era dibujar una sopa de letras y las 
palabras adentro deben ser del himno.

Mamita así no era. Era una sopa de 
letras o sea el juego que metas palabras 
del himno nacional jajaj.

Trending Topic

En sesión de la Junta de Gobierno

Aprueban programa anual del 
Instituto Vallartense de Cultura

Bajo los ejes de Educación Cultural y Artística, 
Cultura para todos, Caravanas culturales e 
Impulso artístico

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Este año 
el gobierno municipal que encabeza el 
Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, 
a través del Instituto Vallartense de 
Cultura (IVC) trabaja en un programa 
operativo anual cuyo objetivo es 
fomentar y desarrollar el arte y la cultura 
en el municipio, de conformidad con las 
políticas culturales establecidas en el 
Plan Municipal de Desarrollo, y el cual 
comprenderá una serie de actividades 

y eventos de gran interés para la 
comunidad.

En la novena sesión de la Junta de 
Gobierno del IVC, el director Luis Jesús 
Escoto Martínez, presentó dicho plan de 
trabajo, que comprende cuatro grandes 
componentes: Educación cultural y 
artística, que consiste en brindar talleres 
en los diferentes centros culturales para 
fomentar el desarrollo artístico entre los 
vallartenses.

MERIDIANO/Tepic . -  Pese a que el 
año ha entrado en su tercer mes, la 
dificultad económica propia de inicio 

de año se ha extendido; hay crisis en el 
bolsillo de los ciudadanos, consideró el 
secretario general del Sindicato Taxis 

Unidos del Estado de Nayarit, Juventino 
Ruiz Corona.

NUESTRAS PLUMAS

Volantín
SALVADOR COSÍO GAONA

PUNTO PARA SAMUEL 
GARCÍA; TESLA SE 

QUEDA EN NUEVO LEON
Una vez superado el tema político, 
el acuerdo alcanzado con Elon 
Musk, para la instalación de 
una mega fábrica de Tesla en 
Monterrey, Nuevo León, viene a 
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como el mayor fabricante de 
vehículos eléctricos en América 
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su construcción, será la primera 
planta de la compañía fuera 
de Estados Unidos, Alemania y 
China. PÁGINA 2A

“Antes los estudiantes, los burócratas y  los 
trabajadores de empresas hacían uso de los carros 
de alquiler para llegar a su destino, ahora la gente 
ya prefiere trasladarse en camiones y combis 
colectivas, es más barato” 

PÁGINA 8A

PÁGINA 3A

PÁGINA 5A

PÁGINA 5A
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Una vez superado el tema 
político, el acuerdo 
alcanzado con Elon 
Musk, para la instalación 
de una mega fábrica de 

Tesla en Monterrey, Nuevo León, viene 
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como el mayor fabricante de vehículos 
eléctricos en América Latina. De hecho, 
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la primera planta de la compañía 
fuera de Estados Unidos, Alemania y 
China.
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de miles de millones de dólares, 
la fábrica, que estará ubicada en 
Santa Catarina, producirá cerca de 
1.000 coches al año y creará unos 
6.000 puestos de trabajo, según ha 
trascendido en la prensa.

El aterrizaje de Tesla se suma 
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millones en la fabricación de 
vehículos eléctricos en su planta 
de San Luis Potosí y a los anuncios 
de otros gigantes del sector sobre 
nuevas operaciones para ampliar o 
iniciar su producción eléctrica.
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de vehículos eléctricos que ya están 
funcionando en el país, entre las 
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Motors o Ford.
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económico”, comenta en diálogo 
con BBC Mundo Francisco González, 
presidente de la Industria Nacional 
de Autopartes de México, INA.

Por cada dólar invertido, apunta, 
se genera un efecto económico 
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en la economía local por toda la 
actividad que rodea a una planta 
de autos, como la industria de 
autopartes y otros proveedores de 
bienes y servicios que le dan vida a 
la fábrica.

Hace unos cuatro años el sector 
de los autos eléctricos arrancó los 
motores en México, un país que ha 
desarrollado una fuerte industria 
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séptimo productor del mundo y el 
quinto exportador.
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producción de vehículos eléctricos 
(que en 2022 fue de 9.000 unidades) 
superará los 40.000 en 2025 (eso sin 
contar los autos que fabricará Tesla).
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México?

Una de las primeras ventajas es 
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Unidos, el segundo mayor mercado 
automotriz del mundo después de 
China.
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sus vehículos en el lado mexicano y 
la mayor parte de ellos se vende en el 
mercado estadounidense.
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un centro de fabricación automotriz, 
no es extraño que ahora se suba a 
la ola de la electromovilidad que 

recorre el mundo.
“México tiene el talento humano”, 

dice González, porque cuenta con 
una fuerza laboral especializada 
que por años ha adquirido los 
conocimientos necesarios para 
fabricar todas las partes que requiere 
la fabricación de un automóvil.
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la industria automotriz le han 
hecho desarrollar infraestructura, 
como -por ejemplo- carreteras para 
trasladar los carros al mercado de 
EE.UU. y una red logística que mueve 
la industria.
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tiene una extensa industria de 
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grandes empresas multinacionales 
para fabricar sus productos.

Una de las cosas que más 
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T-MEC, el tratado de libre comercio 
entre Canadá, Estados Unidos y 
México.

Bajo este acuerdo comercial, los 
vehículos producidos en México 
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de fabricación con componentes 
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que deben abonar los automóviles 
provenientes de otros países.
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convertido en un fuerte incentivo 
para que las empresas expandan sus 
líneas de fabricación en México y no 
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de los vehículos eléctricos, hay 
una pieza fundamental de este 
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consumidores estadounidenses para 
que compren autos eléctricos, como 
parte de sus planes para incentivar 
el uso de energías limpias.
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industria de los vehículos eléctricos 
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país tiene que resolver un gigantesco 
problema: la energía.

La fabricación de los autos 
eléctricos requiere el consumo de 
grandes cantidades de electricidad, 
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garantizado.
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sectores que están interesadas en 
trasladar parte de sus operaciones 
de manufactura a México se han 
encontrado con el obstáculo de la 
escasez de ese tipo de energía, un 
tema que ha estado sobre la mesa 
por mucho tiempo y que, hasta 
ahora, sigue siendo un punto de 
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Si bien el gobierno mexicano ha 
manifestado su interés en incentivar 
el uso de energías renovables, el 
sector privado tiene sus reservas 
y teme que las promesas no se 
cumplan.

Sumado a los problemas de 
electricidad, el país vive una brutal 
escasez de agua que se ha agudizado 
con las sequías que afectan al país, 
especialmente en estados como 
Nuevo León, la región donde se va a 
instalar la megaplanta de Tesla.
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gente salió a las calles a protestar 
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para el consumo doméstico.
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consumo total (la mayor parte se la 
lleva el sector agrícola y ganadero), 
los dardos estuvieron dirigidos a 
las empresas que utilizan grandes 
cantidades del recurso hídrico en su 
proceso de fabricación.
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que, si bien consume agua, no es 
intensivo en uso del recurso hídrico.

Según los cálculos del 
investigador José Antonio Ordóñez, 
si no se hace nada para mejorar la 
crisis hídrica en Nuevo León, los 
niveles de agua alcanzarían para 
apenas tres años más, en el peor de 
los escenarios.

Pero si se hacen las inversiones 
necesarias para mitigar los efectos 
de la escasez hídrica, la situación 
podría revertirse.

“La inversión puede detonar 
el cambio”, apunta el académico 
del Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey 
y de la Facultad de Ciencias de la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México.

Desde esa perspectiva, Ordóñez 
-quien ha investigado extensivamente 
la escasez de agua, el cambio climático 
y las energías renovables en México- 
argumenta que la nueva planta de 
Tesla “puede ser una oportunidad 
para el desarrollo económico y una 
oportunidad laboral para muchas 
personas”.
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autos eléctricos podría ir más allá 
de la planta en Nuevo León, según 
dijo el canciller Marcelo Ebrard a 
mediados de febrero.

“Ellos están pensando en un 
ecosistema; lo que entiendo es 
que van a ver en qué estados están 
los que los surten, qué tipo de 
servicios logísticos y de otro tipo 
van a necesitar y qué cosas podemos 
producir en México, por eso se llama 
ecosistema Tesla”.
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con las ideas de México respecto 
a la electromovilidad”, apuntó el 
canciller, y dijo que la empresa está 
interesada en que el país transite 
hacia formas de generación de 
electricidad limpias y más baratas.

El gigante automotriz, fundado 
en California en 2003, fabricó 1,3 
millones de vehículos eléctricos 
durante 2022, un crecimiento 
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capacidad productiva que espera 
incrementar una vez que esté en 
operación la planta en Monterrey.
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las ventas globales hasta llegar a los 
20 millones de vehículos en 2030.
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Abren vacantes en México por su nueva planta en NL

¿Te gustaría trabajar en Tesla? 
*  La empresa de Elon Musk busca desde asesores de ventas hasta ingenieros de pruebas para su nueva 

planta en Monterrey, Nuevo León

PUNTO PARA SAMUEL GARCÍA; 
TESLA SE QUEDA EN NUEVO LEON 

MERIDIANO/GDL, Jal.
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Obrador anunciara que la nueva planta de 
Tesla se instalará en Monterrey, Nuevo León, las 
dudas alrededor del tema han ido en aumento, 
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abrirán en el país, las cuales están distribuidas 
solo en cuatro entidades.

Nuevo León, Jalisco, Estado de México y la 
propia Ciudad de México, son los lugares en 
los que la empresa estadounidense se enfocó 
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Las ofertas va desde asesores de ventas hasta 
ingenieros de pruebas, y aunque en el sitio 
��<� ��� \��	�� ��� ��� ����������� ��<	������ �
�
��� ����		��� 	
�� ��	��
��� ���
� ��� ���������� 	���
tareas de cada una de las vacantes, así como 
la experiencia que se requiere, así como los 
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puesto.
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asesores de ventas, cuya principal actividad 
es presentar los productos de la empresa a 
potenciales compradores para incrementar las 
ventas a corto y largo plazo.
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ingenieros en industrialización de proveedores.
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trabajo de asesores de servicio.
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de la empresa de Elon Musk es más amplia, 
ahí se buscan a asesores de ventas, gerente de 

experiencias de cliente y hay dos vacantes más 
como analista de logística.
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industrialización de proveedores.
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Profe Michel cumple 
al inaugurar el domo del CBTIS 68

Cumplido, compromiso 
más con la educación 

*  De manteles largos por ser el primer plantel de 
bachillerato en Puerto Vallarta en contar con 
este tipo de infraestructura en su patio cívico

Inaugurado por el Profe Michel

Recibe Puerto Vallarta el Concurso 
Estatal de Prototipos y Proyectos

*  El alcalde de Puerto Vallarta invitó a los jóvenes a seguir innovando y 
transformando el futuro

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde de Puerto Vallarta, Profesor 
Luis Alberto Michel Rodríguez, 
inauguró este jueves el domo 
construido en el patio cívico del 
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paquete de tres estructuras de este 
tipo con una inversión cercana a los 
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de más de 4 mil alumnos de estos 
planteles, así como su personal 
docente y padres de familia.

En su mensaje ante los 
estudiantes del turno vespertino y 
directores de otros planteles de la 
entidad que visitan la ciudad con 
motivo de un certamen estatal, el 
Profe Michel expresó su alegría 
por regresar a esta emblemática 
institución de nuestra ciudad 
para hacer entrega de esta obra 
que satisface plenamente la gran 
necesidad de tener un espacio 
con las condiciones adecuadas 
para llevar a cabo los eventos 
que enriquecen y refuerzan lo 
adquirido en el aula.

“Por 42 años fui docente, este 
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por muchos años en los que vi 
entrar y salir muchos jóvenes que 
hoy son grandes profesionistas, 
empresarios, pues es un semillero 
de jóvenes talentosos. Como 
gobierno apoyamos primero con 
un sistema de seguridad y ahora 
tenemos este domo muy bonito, 
donde tantas cosas podrán hacer 
ustedes en mejores condiciones; 
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ahora cuídenlo”, señaló.
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Norma González Hermoso, destacó 
que se trata del primer domo que 

se construye en un plantel de nivel 
medio superior en Puerto Vallarta. 
“Estamos de manteles largos, es 
un día histórico porque cumple 
49 años de existencia y de brindar 
un servicio educativo de calidad. 
Este día nos honramos por 
haber sido seleccionados por el 
Ayuntamiento y agradezco al Profe 
Michel profundamente haber 
gestionado los recursos para que 
este domo ya sea una realidad”.

Se trata de un espacio 
multifuncional, pues cuenta 
con canchasde fútbol rápido, 
básquetbol y voleibol. El alumno 
Bruno Fernando Ortiz Fuentes, 
agradeció la generosidad de la 
autoridad porque “demuestra su 
compromiso con la educación, 
pues aporta una gran cantidad de 
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de nuestra escuela y otros abiertos 
a la comunidad. Aprovecharemos 
al máximo el apoyo que nos 
brindan”.

El Comisionado Responsable 
de la DGETI (Dirección General 
Tecnológica Industrial) en el Estado 
de Jalisco, Ramón Martínez Vallina, 
resaltó que la obra impulsada por 
el gobierno del Profe Michel se 
trata de una infraestructura de 
calidad, “importante para que la 
educación tecnológica siga a la 
vanguardia. Le da a los estudiantes 
sentido de pertenencia a su 
plantel y esoimpactaráincluso 
disminuyendo la deserción”.

Enseguida fue develada una 
placa y se realizó el corte de listón 
inaugural, tras lo cual se dio paso a 
un programa cultural y deportivo, 
��������	�����
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gastronómica.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con un llamado a los jóvenes para que 
se sigan preparando y fortaleciendo 
sus talentos, el alcalde de Puerto 
Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, inauguró el XXV Concurso 
Estatal de Prototipos y Proyectos de 
Emprendimiento de la DGETI, que 
albergó un total de 49 proyectos de 
innovación tecnológica, prototipos 
didácticos, de desarrollo de software y 
de emprendimiento.
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interés para que sigan innovando 
nuestra tecnología, los proyectos 
que se tienen como gobierno, hay 
muchos proyectos que se tienen 
como gobierno, en particulares y 
ustedes los pueden mejorar, ustedes 
son jóvenes que tienen todo ese 
ímpetu de mejorar las cosas, son 
jóvenes inquietos que siguen 
estudiando precisamente porque el 
futuro se está renovando todos los 

días y ustedes son los responsables 
de mejorar ese futuro”, señaló el 
Profe Michel.

Motivó a los estudiantes de los 
diferentes centros del sistema de 
Educación Tecnológica Industrial 
a seguir impulsando este tipo de 
proyectos, los cuáles sin duda, serán 
de interés para alguna empresa.

El Comisionado Responsable 
de la DGETI en el estado de Jalisco, 
Ramón Martínez Vallina, agradeció 
la hospitalidad del Profe Michel 
para que estas actividades se lleven 
a cabo. Indicó que en este encuentro, 
los jóvenes muestran proyectos de 
desarrollo de software, prototipos, 
emprendedores y didácticos “todos 
son de innovación o son mejoras de 
un producto que ya existía, pero que 
los jóvenes proponen una mejora”.
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Norma González Hermoso, resaltó 
que este concurso “representa una 

oportunidad para ustedes jóvenes 
participantes porque tiene una etapa 
nacional y quienes logran destacar 
en la etapa nacional, se van también 
a una etapa internacional”. Agregó 
que en esta ocasión 102 alumnos 
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sistema de educación en el estado, 
presentan un total de 49 proyectos.

Para conocer los trabajos de estos 
jóvenes, las autoridades cortaron 
el listón inaugural y realizaron un 
recorrido por los diferentes stands 
colocados en los pasillos exteriores 
de la presidencia municipal.  

En este acto también formaron 
parte del presídium, José de Jesús 
Macías Quijas, auxiliar académico 
de la DGETI en el estado de Jalisco; el 
Capitán de Fragata, Carlos Roberto 
Villegas Zavala, en representación 
de la XII Zona Naval y la encargada 
de las funciones de dirección de 
CECATI 63, Alma Edith Rodríguez 
García.
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Con la apertura de nuevo tramo carretero 

Anuncian nuevos beneficios 
para la zona sur costera

*  Permitirá a los viajeros ahorrar 40 minutos en su recorrido; el diputado 
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automovilistas llegar más rápido a su destino, pero sobre todo evitará un sin 
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Traerán decenas de miles de turistas

Llegarán 22 cruceros en el mes de marzo
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prfesente año

Asume Fernando Humberto Pulido Kim

Jalisco tiene nuevo 
delegado de Segob
*  Luego de su nombramiento, expresó su 

compromiso de trabajar en colaboración con 
las autoridades locales, la sociedad civil y el 
sector privado para lograr los objetivos de la 
dependencia federal en la región

De Guadalajara a Puerto Vallarta 

Viajar por la Vía 
Corta, 760 pesos
*  De acuerdo a la aplicación de la Secretaría 

de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes

MERIDIANO GDL, Jal.

Fernando Humberto Pulido Kim 
rindió protesta como nuevo 
delegado directo

Jalisco cuenta con nuevo 
delegado directo de la Secretaría 
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objetivo de ampliar y fortalecer el 
trabajo de la Segob en la entidad 
y detonar el desarrollo y bienestar 
social.

La toma de protesta del nuevo 
funcionario federal corrió a 
cargo del titular de la Unidad de 
Gobierno Sebastián Castillo Ulín, 
en representación del Secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López.

Luego de su nombramiento, 
Fernando Humberto Pulido 
Kim expresó su compromiso de 
trabajar en colaboración con las 
autoridades locales, la sociedad 
civil y el sector privado para lograr 
los objetivos de la dependencia 
federal en la región.

Manifestó que su visión es 
construir un Jalisco con más 
oportunidades para todos, con 
justicia y prosperidad; un estado 
en el que todos los ciudadanos 
tengan acceso y oportunidades 
a los derechos que se están 
otorgando por parte del Presidente 
de la República, el licenciado 
Andrés Manuel López Obrador y 
del actual Gobierno Federal, el cual 
consideró que va por excelente 
camino para la consolidación de 
la cuarta transformación del país y 
la construcción de una nueva una 
historia para la nación.

“Estoy seguro que formaremos 
un excelente equipo de trabajo y 
lograremos los objetivos y metas 
planteadas por el Secretario 
de Gobernación, Adán Augusto 
López, siempre garantizando la 
buena comunicación y el respeto. 
Buscaremos total coordinación 
y colaboración con los distintos 
órdenes de gobierno y poderes, los 
organismos de la sociedad civil y 
el sector privado para detonar el 
desarrollo del Estado. Me siento 
muy entusiasmado de poder 
formar parte de la construcción 
de las bases de este nuevo modelo 
de nación y de transformación 
profunda de nuestro país”, 
puntualizó.

Fernando Pulido Kim cuenta 
con más de 15 años de experiencia 
en el servicio público y el sector 
privado, desempeñando cargos 
estratégicos para las dependencias 
e instituciones en las que ha 
colaborado. Es licenciado en 
Administración de Empresas por 
la Benemérita Universidad de 
Guadalajara (UdeG) y maestro en 
Administración de la Educación.

Con esta designación se 
da una muestra clara de la 
�
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el titular de Gobernación a las 
nuevas generaciones en todo el 
país, particularmente en Jalisco 
en donde se están llevando 
a cabo reformas y acciones 
trascendentales para la entidad y 
para el país, las cuales deberán ser 
materializadas canalizadas y de 
manera puntual y oportuna por 
medio de las representaciones del 
Gobierno Federal.

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Viajar de Guadalajara a Puerto 
Vallarta por la vía corta tiene un 
�
��
����wYZ�ZZ����
�����������	��
�
es de alrededor de 2.5 horas, 
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�
recién abierto que culmina a La 
Cruz de Huanacaxtle, en Bahía de 
Banderas, Nayarit.

De acuerdo a la aplicación de 
la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, 
«Traza tu Ruta», el costo de 
la caseta de El Arenal es 
��� W����ZZ� ���
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la de Plan de Barrancas de 
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En el nuevo tramo de 54.4 
kilómetro, existen dos casetas, 
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tiempo de traslado aproximado, 

desde Guadalajara al término 
del último tramo (La Cruz de 
Huanacaxtle) de dos horas y 
30 minutos. De ahí a Vallarta, 
restaría unos 25 minutos o más, 
��!����	���+��
�

Actualmente está en 
construcción un tercer tramo 
de 32.2 km que reducirá en 25 
minutos el tiempo de traslado y 
se podrá llegar de manera directa 
al aeropuerto internacional de 
Puerto Vallarta.

MERIDIANO/Puerto Vallarta
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cruceros, trayendo consigo a miles de 
cruceristas internacionales y dejando 
un importante derrama económica 
para el destino turístico.

El primer arribo se registró el 
miércoles 1 de marzo con el Discovery 
Princess de 330 metros de eslora, 3 mil 
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y mil 9 tripulantes.

Para la segunda semana se espera 
el lunes 6 el arribo al muelle 3 del 
Royal Princess de 330 metros de eslora 
y el Navigator of the Seas de 311 
metros de eslora que atracará en el 
muelle 2.
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oportunidad del Carnival Panorama 
de 324 metros de eslora que llegará al 
muelle 1. Al dia siguiente, el miércoles 
��� ��!����� �	� ���		�� �� �	� '��
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Princess de 330 metros de eslora, así 
como al muelle 3 el Celebrity Solstice 
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Para el jueves 9 llega al muelle 
2 el Norwegian Bliss de 324 metros 
de eslora, así como al muelle 3 el MS 
Amera que pernoctar hasta el viernes 
10.

Para el lunes 13, Puerto Vallarta 
recibe en el muelle 1 al Buque 
Zapoteco, el cual estará 3 días; en 
tanto que para el martes 14 el Carnival 
Panorama regresa al muelle 3 y el 
Navigator of the Seas hará lo propio 
en el muelle 2.

El miércoles 15 regresa al muelle 
1 el Norwegian Bliss y ese mismo día 

atracará en el muelle 2 el Zaandam de 
��������
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En la cuarta semana, el martes 
21 regresa el Carnival Panorama al 
muelle 3 y el Zaandam al muelle 1. El 
miércoles 22 llega de nueva cuenta el 
Norwegian Bliss y el Discovery Princess 
al muelle 3 y 2, respectivamente.

En el cierre del mes, el martes 
��� ��!����� �	� >�����	� ���
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muelle 1; el miércoles 29 el Norwegian 
Bliss al muelle 3 y al 1 el Emerald 
Princess de 290 metros de eslora.

Los días 30 y 31 atracarán en 
el muelle 1 el Norwegian Jewel de 
294 metros de eslora y el Zaandam, 
respectivamente.

Es de señalar que hasta el cierre 
del mes de marzo habrán atracado 
en este puerto 61 cruceros de casi 300 
que se esperan para el presente año.

MERIDIANO/Bahía de 
Banderas
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Infraestructura de 
Comunicaciones y 
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este miércoles ha puesto en 
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La Florida- Entronque La 
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autopista Las Varas -Puerto 
Vallarta que permitirá a los 
viajeros ahorrar 40 minutos 
en su recorrido.

En relación a este 
tema, el diputado por 
Bahía de Banderas, Héctor 
Santana, explicó que 
esta vía permitirá a los 
automovilistas llegar más 
rápido a su destino, pero 
�
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de accidentes que son muy 
comunes.

Precisamente el tramo 
de Bucerías- Las Varas, 
�
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más accidentes se registran, 
es por eso que aplaude que 
�
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terminado de construir y que 
ya esté en funcionamiento.

Para concluir, Héctor 
Santana añadió que 
se espera con ansias la 
��������� ��	� ����
� ���
Tepic-Compostela, pues le 
parece que este proyecto 
mejorará la conectividad 
de la zona centro y sur de la 
Entidad hacia los destinos 
sol y playa, permitiendo que 
el turismo de otros Estados 
incremente.
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En reciente sesión ordinaria

Aprueba Ayuntamiento erogar recursos 
para el fortalecimiento de la seguridad
*  Se trata de un recurso federal cuyo gasto está debidamente establecido

Centro Universitario de la Costa

Dan seguimiento a la 
propuesta del Centro de 

Estudios de la Tierra en Red
*  En reunión de trabajo se analizó la 
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del Laboratorio Central de la Red Sísmica 
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reconocimiento a quienes iniciaron el proyecto 
con en SicVoc

��

En sesión de la Junta de Gobierno

Aprueban programa anual del 
Instituto Vallartense de Cultura

*  Bajo los ejes de Educación Cultural y Artística, Cultura para todos, Caravanas 
culturales e Impulso artístico 

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Dr. Jorge Téllez López, rector 
del Centro Universitario de la 
Costa recibió a la Dra. Margarita 
Hernández Ortiz, coordinadora 
general de Investigación, Posgrado 
y Vinculación de la Universidad de 
^����	�}����� �� }���
� �
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��
de trabajo, dieron seguimiento 
a la propuesta de poner en 
funcionamiento el Centro de 
Estudios de la Tierra, en tres centros 
universitarios.

Se trata del Universitario 
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del Sur y el Centro Universitario de 
la Costa, donde existen estaciones 
de monitoreo. El objetivo es 
impulsar el desarrollo con una 
��
������� ���� <��� ������� ���
el área de Sismología, así como 
otros estudios relacionados a las 
Ciencias de la Tierra.

De acuerdo al análisis 
realizado en la reunión, el objetivo 
es el poder evaluar el riesgo, la 
vulnerabilidad sísmica y otros 
patrones de estudios con miras a 
establecer el ordenamiento sobre 
el territorio, los usos de suelo y 
crear instrumentos que permitan 
ser útiles a los tomadores de 
decisiones.

En esta reunión realizada en 

CUCosta, la Dra. Edith Xiomara 
García García, responsable técnica 
de la Red Sísmica Telemétrica de 
Jalisco dio una amplia explicación 
de las acciones emprendidas en 
una primera etapa, rumbo a este 
trabajo como Red, que se plantea a 
corto y mediano plazo.

Durante dos días los equipos 
de trabajo del Centro Universitario 
de la Costa y de la Coordinación 
General de Investigación, 
Posgrado y Vinculación, de la 
Universidad de Guadalajara, 
trabajarán de manera conjunta, 
en el análisis de la situación 
actual del equipo e instalaciones 
del Laboratorio Central de la Red 
Sísmica y Acelerometría de Jalisco, 
perteneciente a lo que nació como 
���� ������� ������ �
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en Sismología y Volcanología de 
Occidente (SisVoc).

En este sentido se reconoció a 
la comunidad universitaria que 
comenzó con este proyecto hace 
años. No obstante, la visión es de 
largo alcance con la creación del 
Centro de Estudios de la Tierra, con 
�����������������	��������	���
diferentes estaciones de monitoreo 
dispuesta en el territorio del 
estado, estaránenlazados incluso 
con el equipo ubicado en la 
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La regidora Sara Mosqueda Torres, 
presidenta de la Comisión Edilicia 
de Seguridad Pública y Tránsito, 
presentó en sesión de Ayuntamiento, 
dos iniciativas que tienen el objetivo 
de fortalecer la seguridad de nuestro 
puerto, así como la labor de los 
elementos de policía.

Fue en la pasada sesión ordinaria, 
donde la edil presentó la iniciativa de 
acuerdo edilicio para que se autorice 
la erogación de 260 millones 352 
�	� �w����� ���
��� ��
��������� ���
recursos federales del programa 
Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de los Municipios y 
de las Demarcaciones Territoriales 
del Distrito Federal (FORTAMUN-
DF), misma que fue aprobada por el 
pleno.

Se trata de un recurso que ya 
viene establecido su gasto, pudiendo 
distribuirse en los siguientes rubros: 
pago de sueldos y salarios, bonos 
y aguinaldos, así como  diversas 

retenciones a que haya lugar y demás 
obligaciones que se desprendan de 
las percepciones de los elementos 
de la Dirección de Seguridad 
Ciudadana; pago de servicios de 
energía eléctrica en vialidades, 
plazas y espacios públicos, pago 
de combustible y lubricantes para 
vehículos de Seguridad Ciudadana, 
pago de evaluaciones de control y 
�
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formación, pago de equipamiento a 
elementos de la corporación y pago 
de proyectos de prevención social.

Cabe decir que el Fondo 
de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de los Municipios y 
de las Demarcaciones Territoriales 
del Distrito Federal (FORTAMUN-DF), 
es creado por la federación para 
reforzar las economías municipales y 
entregar un sustento que en muchos 
de los casos, representa un apoyo 
primordial, es por ello que ejercicio 
����� �}����
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tipo de recursos procurando que se 
entreguen a todos los municipios de 

la República Mexicana de acuerdo a 
la participación que les corresponda 
a sus haciendas públicas en ingresos 
federales, así como a las reglas de 
colaboración administrativas entre 
	��������������
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Asimismo, la regidora Mosqueda 
Torres, presentó la iniciativa en la 
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celebrada el 16 de diciembre del 
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vida para los elementos de los 
elementos de Seguridad Pública y 
Tránsito, ampliando en su lugar 
la cobertura del seguro hasta por 
�� �	� ��Y� �������� ��� ������ ���
actualización, lo anterior para 
garantizar el derecho social de los 
trabajadores y solventar al mismo 
����
�� 	�� ��������� ��������� ��	�
Ayuntamiento.

La iniciativa fue turnada a las 
Comisiones Edilicias de Hacienda y 
de Seguridad Pública y Tránsito, para 
su estudio y dictaminación.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este año el gobierno municipal que 
encabeza el Profesor Luis Alberto 
Michel Rodríguez, a través del Instituto 
Vallartense de Cultura (IVC) trabaja 
en un programa operativo anual cuyo 
objetivo es fomentar y desarrollar el 
arte y la cultura en el municipio, de 
conformidad con las políticas culturales 
establecidas en el Plan Municipal de 
Desarrollo, y el cual comprenderá una 
serie de actividades y eventos de gran 
interés para la comunidad.

En la novena sesión de la Junta de 
Gobierno del IVC, el director Luis Jesús 
Escoto Martínez, presentó dicho plan 
de trabajo, que comprende cuatro 
grandes componentes: Educación 
cultural y artística, que consiste en 
brindar talleres en los diferentes 
centros culturales para fomentar 
el desarrollo artístico entre los 
vallartenses.

Cultura para todos, que tiene 
el propósito de conservar las 
tradiciones a través de eventos, fechas 
conmemorativas y difusión del 
trabajo de artistas en exposiciones.

Caravanas culturales, encaminado 
a la descentralización de la cultura, 
llevando a todos los espacios del 
municipio un poco de lo que se hace 

en los centros culturales y talleres 
interactivos.

Finalmente, Impulso artístico, que 
se enfoca en el apoyo a la difusión 
del trabajo de los artistas, no sólo 
ofreciendo espacios para ello, también 
con recursos materiales y técnicos 
con los que cuenta el IVC, incluyendo 
el estudio de producción musical.

Los integrantes de la Junta de 
Gobierno aprobaron el plan de 
trabajo 2023, así como el programa 
de actividades y eventos de este año, 
algunos de los cuales ya se llevaron a 
cabo, como la activación del Consejo 
Municipal de la Cultura y las Artes, 

la Feria de la Lectura y el Festival 
Internacional del Caballo.

Este mes, el IVC realizará la Expo 
Festival Día de la Mujer, el Festival de 
la Raicilla Damajuana y un evento por 
el equinoccio de la primavera.En abril, 
con motivo del Día del Arte, montará 
una exposición de artistas locales en 
el patio central del Palacio Municipal.

Otras actividades serán el Festival 
Internacional del Folclor, los festejos 
por el aniversario de Puerto Vallarta, 
ceremonia en memoria del pintor 
Manuel Lepe, entre muchos más 
que oportunamente se estarán 
anunciando.
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Con más de medio millón de llamadas atendidas, 

Cumple 3 años  el Call 
Center de Salud Jalisco

�

*  Fue la primera línea de orientación de COVID-19 en todo el país.
*  Arrancó operaciones el 2 de marzo del 2020. Desde ese día, hasta ayer, se han 

atendido 542 mil 148 llamadas entrantes relacionadas a diversos padecimientos.
*  Se han hecho 2 millones 152 mil 104 llamadas de seguimiento.
* Actualmente, se brinda orientación sobre diez padecimientos.

Consulta realizada por el Banco de México

Analistas esperan crecimiento 
de 1.2% en México durante 2023

*  El crecimiento económico podría verse afectado 
por condiciones económicas internas y la 
�	?����	

Para crear plan antiinflacionario

AMLO pacta reunión con 
algunos presidentes 

latinoamericanos 
*  López Obrador dijo que de momento 

no invitaría a Perú ni a Ecuador a este 
proyecto

MERIDIANO/GDL, Jal.

Andrés Manuel López 
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presidentes latinoamericanos 
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estos países y que permita la 
importación y exportación de 
alimentos a menor costo.

En un video en redes sociales, 
el presidente mexicano planteó 
que este diálogo multilateral 
con sus pares de Brasil, 
>
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realizaría mediante 
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próximo 5 de abril a las 10:00 
horas.

Detalló que de inicio 
pueden participar cinco países 
invitados, pero no quiere dejar 
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� �	� ���������� ��� >�	���
Gabriel Boric.

Subrayó que también 
invitará a sus pares de 
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“Ayer por la mañana, al 
mediodía y en la tarde noche 
hablé con nuestros amigos, los 
presidentes de Brasil, Colombia, 
Cuba y Argentina”, para ampliar 
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“Convenimos reunirnos 
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ayudarnos mutuamente”, 
subrayó el presidente en su 
mensaje público este jueves por 
la tarde.

El mensaje está acompañado 
��� ��� ���
� ��� 	�� �
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del mandatario con los cuatro 
mandatarios en el que resalta 
que hay muchas oportunidades 
������	��������<
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�
comercial.
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países convocados pueden 
cooperar “quitando aranceles” a 
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y res, así como otros productos, 
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El presidente al coordinar 
la videollamada con sus pares 
latinoamericanos les dijo que el 
��������
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encargaran de hacer los enlaces 
�
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los detalles del encuentro.

Este mismo jueves por la 
mañana, López Obrador dijo 
que de momento no invitaría 
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desaceleración en Estados Unidos, 
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economía mexicana crezca 1.20 por 
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del mes pasado, de acuerdo con 
la última encuesta sobre las 
expectativas de los especialistas 
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En el informe, elaborado 
con la opinión de 36 grupos 
��� ��+	��� �� �
���	�
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nacional y extranjero, se destaca 
que los tres principales factores 
que podrían obstaculizar el 
crecimiento son problemas de 
!
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económicas internas, al igual que 
	���������

De igual forma, se advierten 
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falta de un estado de derecho, y la 
ausencia de un cambio estructural 
en el país.

En ese sentido, al menos 
el 52 por ciento del consenso 
de especialistas consultados 
�
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durante los próximos seis meses.

Solo un nueve por ciento prevé 
que mejorará este ambiente, 
mientras que un 39 por ciento 
�
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Para el cierre de 2023, el 
grupo de expertos consideró que 
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estimado hace un mes, mientras 
que el tipo de cambio concluirá 
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Este 2 de marzo, la línea telefónica 
de enfermedades emergentes y 
reemergentes de la Secretaría de Salud 
Jalisco (SSJ) cumple sus primeros tres 
años de operación. En estos mil 460 
días, se han atendido más de medio 
millón de llamadas entrantes (542 mil 
���� 		������� ����������� ��� ��<�������
de Jalisco y en ocasiones de localidades 
colindantes por su cercanía, como 
Bahía de Banderas, Nayarit. Además, se 
han realizado 2 millones 152 mil 104 
llamadas de seguimiento, las cuales se 
desprenden de los registros iniciales.

� �	� �����
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�
los primeros meses como Línea Covid, 
es operada por el Sistema de Atención 
Médica de Urgencias (SAMU) de Jalisco 
y es atendida por personal sanitario 
capacitado para dar respuesta y 
solución a solicitudes y dudas de 
la población respecto a COVID-19, 
a las que se fueron sumando otros 
���������
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������������
dengue, chikungunya, viruela símica, 
hepatitis de origen desconocido, 
diabetes tipo 1, vacunación diversa 
a menores de edad, vacunación 
antirrábica de mascotas y 
�
���!������ ��<����	���� {� ����
pronto, sobre VIH.

� ����� >�		� >������ ]��� �	� �����
�
en toda la República Mexicana 
que brindó orientación sobre el 
nuevo coronavirus. “Nuestro estado 
emprendió acciones contundentes 
para enfrentar la pandemia y una 
de las primeras, aún antes de que 
��� �
��������� ���
�� ��� �����
�
�
jalisciense, fue la puesta en marcha 

de la línea COVID-19, primer Call 
Center que abrió operaciones en todo 
el país”, resaltó el Secretario de Salud 
en el estado de Jalisco, Fernando 
Petersen Aranguren.

� '����� �	� ��
� ��� 
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la Línea COVID se posicionó como 
una herramienta vital para atender 
a pacientes con síntomas del nuevo 
coronavirus en el estado, atendiendo 
las 24 horas de los siete días de la 
semana. Comenzó operaciones el 2 
de marzo del 2020 para gestionar y 
atender la necesidad de información 
de población ante la pandemia por el 
coronavirus; y así no saturar el 911. 
Inició con dos posiciones de atención 
y creció a 50 pocos días después.

� _�	� >�		� >������ ]��� ]���������	�
para lograr la vacunación de las y 
los jaliscienses contra COVID-19, 
brindando orientación sobre las 
sedes, días y grupo de edad a vacunar, 
apoyando en el registro de citas”, 
����	����	�\��	������	��QQ*���
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con más servicios solicitados fue 
octubre de 2021. El motivo de este 
aumento en la demanda fue la 
asesoría en el proceso de vacunación 
contra COVID-19.

� _�
��� �� ����� ��
�� ��� ���������
quiero agradecer de manera especial 
a las y los trabajadores del Call 
Center por entregar todo su esfuerzo, 
compromiso y profesionalismo, 
lo que permitió hacer frente a la 
pandemia por el nuevo coronavirus 
en los meses más complicados”, 
externó el Secretario de Salud.

� ��������� [���!����� ���	�����

que, así como se han integrado otros 
padecimientos o servicios, continuará 
creciendo la cartera de atención a 
enfermedades y riesgos sanitarios, 
a conforme a las necesidades de 
información de la población en 
materia de salud pública, tal y como 
���������
����
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�������������
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de algunos países cuentan con 
un número telefónico único de 
emergencias médicas y un número 
general de salud de atención directa 
a la población. Tal es el caso de 
Cataluña (España), donde el Servicio 
de Emergencias Médicas (SEM) opera 
las dos líneas con efectividad.

�
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����	�>�		�>���������	��QQ*
Enfermedad / Servicio Inicio de 

atención del servicio
COVID-19 Marzo de 2020.
����������
���<�������Z�Z�
Dengue Marzo de 2021.
Chikungunya Marzo de 2021.
Hepatitis de origen desconocido 

Mayo del 2022.
Diabetes tipo 1 Junio de 2022.
Viruela símica Mayo de 2022.
Vacunación antirrábica a caninos 

y felinos Agosto del
��Z���
Vacunación de otros biológicos a 

niñas y niños. Septiembre del 2022.
Contingencias ambientales 23 de 

Febrero del 2023
VIH 15 de Marzo del 2023
���������Q�����������!���
����	��

Línea de Enfermedades Emergentes y 
Reemergentes.

Del 2 de marzo de 2020 al 1 de 
marzo de 2023.
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Por primera vez en la historia del certamen 

Jalisco será sede de los premios Canacine
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����������
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marzo 
�� #����������!�	�
�������	�	��
	������������
	����������
�
�)�������+�����-��

Lorenzo Vigas, Flavio Medina, Eugenio Caballero y Germán Gracco.
*  El encuentro concluirá con la XVIII entrega de los Premios Canacine en el 

Palacio de Gobierno de Jalisco
�

A empresas en Silicon Valley; buscan generar 
vinculaciones para startups jaliscienses

Presentan política pública 
de Jalisco Tech Hub Act 

/��� 1	����	��	��
	�3��4����5�6
�	�������3�'�
	�
se planteó la posibilidad de desarrollar 
un programa de capacitación y fondeo 
para startups de Jalisco, principalmente de 
innovación y desarrollo de software

/��� 7�����$	��
	�8	�������������������
������	�
de talento para impulsar el desarrollo de 
microprocesadores en Jalisco

MERIDIANO/GDL, Jal.

La política pública Jalisco Tech Hub 
Act, que fue lanzada por el Gobierno 
de Jalisco el año pasado y que busca 
colocar al estado como líder en 
tecnología e innovación con un 
presupuesto de 2 mil 319 millones 
���� �	� ���� ���
��� ]��� �����������
por Roberto Arechederra Pacheco, 
titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico (SEDECO), a empresas 
del sector de alta tecnología y 
startups en Silicon Valley, durante 
la gira realizada por la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE).

En la presentación se dieron a 
conocer las ventajas competitivas 
de Jalisco en materia de desarrollo, 
reconversión, atracción y retención 
de talento a través de incentivos 
que ofrece esta iniciativa al sector 
de alta tecnología, para reforzar 
los lazos empresariales y buscar 
nuevas oportunidades.

“Tuvimos varias reuniones 
muy interesantes, por una parte, 
vimos al director de Hackers 
& Founders donde estuvimos 
viendo estrategias para vincular 
startups de Jalisco hacia el Silicon 
Valley, también una empresa 
que está haciendo un programa 
de aceleración para empresas 
mexicanas hacia el Silicon Valley, 
donde vamos a estar trabajando 
para vincular startups de 
México. Luego fuimos a PayPal, 
donde tuvimos reuniones muy 
interesantes para buscar generar 
sistemas de pagos para micro y 
pequeñas empresas en distintos 
municipios, particularmente en 
pueblos mágicos”, detalló Roberto 
Arechederra, titular de la SEDECO.

El secretario mencionó que 
también estuvieron en reunión 
con altos directivos de Intel a 
quienes les presentaron Jalisco 
Tech Hub Act, iniciativa que 
llamó su atención, sobre todo, en 
materia de generación de talento, 
por lo que se buscará generar una 
mesa de trabajo que incluya a la 

Secretaría de Innovación, Ciencia 
y Tecnología (SICyT), SEDECO, 
Intel, la Cámara Nacional de la 
Industria Electrónica (CANIETI) y 
HP, para poder crear una ruta de 
formación de talento y establecer 
mecanismos para la capacitación 
que permita impulsar el desarrollo 
������
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La comitiva de Jalisco, 
encabezada por la SEDECO, 
también visitó PayPal, donde se 
abordaron temas relacionados 
con la digitalización de PyMES y 
herramientas de marketing digital 
para las empresas jaliscienses.

Además, estuvieron en la 
Universidad de Stanford en dónde 
compartieron experiencias para la 
formación de talento, desarrollo 
de habilidades y mano de obra 
especializada.

En la búsqueda de consolidar 
proyectos en materia económica y 
de innovación,también se realizó 
un networking con empresarios 
de la Cámara de Comercio de San 
José en California.

Durante estas reuniones 
estuvieron presentes Roberto 
Arechederra Pacheco, titular de 
la SEDECO; Martha Padilla de la 
Dirección General de Desarrollo 
Empresarial y Atracción de 
Inversión de la SEDECO; Dina 
Grijalva, Presidenta de la 
Cámara Nacional de la Industria 
Electrónica de Telecomunicaciones 
y Tecnologías de la Información 
(CANIETI) Occidente; Guillermo 
del Río, Presidente de Index de 
Occidente y César Castro, Presidente 
del Consejo de Cámaras Industriales 
de Jalisco (CCIJ).

&��!������	����������������
��
una visita a Docunsign, una de 
las compañías más innovadoras 
y con potencial e interés de 
crecimiento en México, Nasdaq 
Entrepreneurial Center dedicada 
a fomentar el emprendimiento de 
alto impacto a través de programas 
de capacitación y mentoría y a 
Uber Technologies.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Jalisco toma rumbo para ser la 
capital del cine de América Latina y 
muestra de ello es que, por primera 
vez, este Estado es sede de la XVII 
Convención y la XVIII entrega de los 
Premios de la Cámara Nacional de la 
���������>�����
!�+�����>���������
considerado uno de los eventos más 
importantes de la industria en México 
y Latinoamérica.

� [���� ����� �
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posicionamiento de Jalisco como 
hub audiovisual, del 1 al 3 de marzo 
el Gobierno de Jalisco a través de la 
Secretaría de Turismo (Secturjal) y la 
Agencia Estatal de Entretenimiento 
de Jalisco (AEEJ) promoverán la 
política pública de Filma Jalisco, 
siendo el primero y único estado en 
México en contar con una política 
del tipo y que cuenta con 100 
millones de pesos (mdp) en Cash 
Rebate para atraer producciones 
nacionales e internacionales a todos 
los destinos emblemáticos estatales 
como Guadalajara y Tequila.
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Premios de Canacine, así como de 
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��
Hemos tenido la oportunidad de 
construir una política pública 
única en el país, de la mano de 
la industria, y tener este foro en 
Jalisco para discutirla y sobre todo, 
profundizar en el conocimiento de 
la misma para su aprovechamiento, 
es muy importante para el Gobierno 
del Estado. Somos un referente 
nacional con el lanzamiento de esta 
política pública y particularmente 
con el “Cash rebate”. Además de 
ser la segunda entidad con más 
producción audiovisual en el país; 
	
� ���� ������������� ��!����
��
capitalizando para convertirnos en 
el hub fílmico de Latinoamérica”, 
comentó la secretaria de Turismo de 
Jalisco, Vanessa Pérez Lamas.

Canacine y miembros de 
	�� �������� ������
!�+����
coincidieron en que Jalisco tiene 
gran potencial para producir una 
película, serie o documental, y parte 

del compromiso de la institución 
es mostrar los diferentes valores 
de cada estado y la entidad tiene 
una gran diversidad de paisajes, 
locaciones únicas y talento 
jalisciense.

� [� ����� ��������
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fundación, asisten alrededor de 
200 personas entre productores, 
directores, artistas, delegados y 
representantes de la industria 
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además de asociados de Canacine 
a nivel nacional, comisionados 
fílmicos de los estados de la 
República, talentos nominados 
a lo mejor de 2022 como actores, 
actrices, directores y escritores. 
También participan representantes 
del Instituto Mexicano de 
Cinematografía (IMCINE), consejo de 
universidades y representantes del 
Gobierno de Jalisco.
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Estado refuerza su compromiso al 
apoyar el talento y la industria en 
la Entidad, a la par de que estrecha 
los lazos con la Canacine en pro del 
desarrollo del cine nacional.
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presidente de Canacine nacional, 
felicitó al Gobierno del Estado de 
Jalisco, por el enorme esfuerzo 
que está realizando y agregó que 
“Guadalajara siempre ha sido un 
polo donde la cinematografía 
����$
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��
en esta ocasión con estas jornadas, 
que damos por inauguradas”.

� _"�� ��� ����
� !���
� ���<�	
��
aquí (en Jalisco) porque es un estado 
que está viendo hacia el futuro con 
una apuesta muy importante, muy 
seria y con mucha planeación para 
cubrir de diferentes maneras todo lo 
que la industria necesita”, comentó 
Eduardo Ávila Flores, presidente de 
Canacine Jalisco.

� �	� �����
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Esteban Estrada Ramírez, mencionó 
que “las buenas noticias siguen y 
siguen llegando, Canacine y Filma 
Jalisco trabajando juntos para 
seguir impulsando el talento, las 
producciones y todo lo relacionado 

con la industria audiovisual de 
nuestro estado. La Convención 
Nacional de Canacine es una gran 
oportunidad para ponernos en 
los ojos de todo el mundo y con la 
puesta en marcha de Cash Rebate, 
damos un paso más para seguir 
consolidando a nuestra entidad 
como líder en la industria fílmica de 
Latinoamérica”.

� �	� ��������
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contará con conferencias, sesiones 
de networking, paneles y grupos de 
trabajo, donde se abordarán temas 
relacionados con la innovación 
tecnológica; estrategias de 
promoción de destinos y locaciones; 
el “story business” o el negocio de las 
ideas; el crecimiento de consumo de 
contenido en español, entre otros.

� �
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premios de Canacine se ha llevado 
a cabo desde 2004 en ciudades como 
Puebla, Oaxaca, Mérida, Zacatecas, 
Querétaro y Ciudad de México.
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será el viernes 3 de marzo en el 
Palacio de Gobierno de Jalisco, 
donde se entregarán galardones 
a 10 categorías, entre ellas: Mejor 
película, Mejor director, Mejor actriz 
y Mejor actor. Para este evento se 
�������
�������������
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como Arcelia Ramírez, Lorenzo Vigas, 
Flavio Medina, Eugenio Caballero y 
Germán Gracco.
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������� ���
����� ���� �	�
pasado 21 de febrero, el Gobernador 
del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, 
presentó la política pública de Filma 
Jalisco y el Cash Rebate con el objetivo 
de convertir a la Entidad en el Hub 
de las Producciones Audiovisuales 
más importante de Latinoamérica. 
Previamente, el 24 de enero la 
presentó a nivel internacional en 
el marco de Content Américas, en 
Miami, Florida.

� '�� ����
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en Jalisco se han llevado a cabo 
24 producciones, de éstas 6 
corresponden a largometrajes. A 
raíz de la política pública de Filma 
Jalisco se espera que se multipliquen 
las producciones en los siguientes 
meses.
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Del volante al ambulantaje

Se quedará Tepic sin taxis 
* “Antes los estudiantes, los burócratas y  los trabajadores de 

empresas hacían uso de los carros de alquiler para llegar a 
��������	
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	���
y combis colectivas, es más barato”, dice el añejo líder de 
taxistas, Juventino Ruiz Corona 

* “Ahora unos son comerciantes, venden frutas y verduras, 
otros son taqueros y otros más se dedican a instalarse en los 
tianguis que se colocan en diferentes puntos de la ciudad”, se 
lamentó Ruiz Corona

El gobierno estatal se hará cargo

Revocarán concesión del 
estacionamiento subterráneo

* El cabildo del Ayuntamiento de Tepic aprobó entregar el 
terreno ubicado debajo de la Plaza Bicentenario al Gobierno 
del Estado, quien reactivará el estacionamiento, una vez que 
este sea rehabilitado 

Foro sobre ley del fondo de ahorro

Recaba el Congreso 
opiniones de la sociedad civil 

**  “Un Congreso abierto encuentra la democracia y 
representatividad, y creemos que este va a ser un modelo de 
��������
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todas y todos”, sostuvo la diputada Alba Cristal 

Con una inversión de 1.6 mdp

Equipan con tecnología a 
preparatorias de la UAN 

* El propósito es contribuir al desarrollo de las competencias 
del nivel medio superior a través de la modernización de 
equipo tecnológico, el apoyo se dio a través del Fondo de 
Aportaciones Múltiples 2022

Óscar Gil 

En los próximos días podría 
quedar resuelto el tema de la 
clausura del estacionamiento 
subterráneo, ubicado en Plaza 
Bicentenario, hoy Benito 
*�+����� �
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�
general de Gobierno, Juan 
Antonio Echeagaray Becerra.

De acuerdo con el 
encargado de la política 
interna en la entidad, 
desde la semana pasada, el 
cabildo del Ayuntamiento 
de Tepic, autorizó la 
donación de este terreno 
del gobierno municipal 
a favor del gobierno del 
estado, lo cual quedará 
formalizado a través de unas 
escrituras que permitirán 
a la administración estatal 
revocar la concesión que 
actualmente existe en el 
estacionamiento, no sin 
antes cubrir cualquier 
adeudo que pudiera existir 
con la empresa. 

“No es que se les deba algo 

a quienes lo administraron 
, más bien es ser justos- 
porque el concesionario 
tenía la obligación de aportar 
el tres por ciento de los 
ingresos para el DIF estatal 
y el otro tres por ciento 
para el DIF municipal que 
por años no se entregó. Sin 
embargo hay una inversión 
por la construcción de lo 
que es el estacionamiento, 
en donde se compensa, 
cuánto por la construcción, 
cuántos ingresos obtuviste, 
recupérate tu inversión, te 
debo, no te debo y entrar ya la 
rehabilitación”.

El secretario general 
de gobierno, confirmó que 
una vez rehabilitado el 
edificio en mención, éste 
inmueble pasaría a manos 
o administración directa 
del gobierno estatal 
para seguir dándole el 
mismo uso comercial: 
“Va ser estacionamiento, 
pero lo importante es 
la rehabilitación de la 
plancha superior para 
que podamos disfrutar, 
gozar, transitar por la 
plaza Bicentenario que 
tenemos aquí frente a casa 
de gobierno”.

Redacción 

A través del Fondo de 
Aportaciones Múltiples 2022, 
se realizó la inversión de más 
de 1.6 millones de pesos en 
equipamiento tecnológico 
para las preparatorias de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), esto a través 
de la Secretaría de Educación 

Media Superior y la Secretaría 
de Planeación Programación 
e Infraestructura, quienes 
entregaron el equipo 
como cumplimiento 
de la convocatoria del 
Programa de Equipamiento 
Tecnológico.

Como resultado se 
benefició a las quince 
unidades académicas 

preparatorias que 
integran a la UAN por 
un valor aproximado 
de 112 mil pesos a cada 
una, con el propósito de 
contribuir al desarrollo 
de las competencias 
del nivel medio 
superior a través de 
la modernización de 
equipo tecnológico.

Fernando Ulloa Pérez 

Pese a que el año ha entrado 
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económica propia de inicio de 
año se ha extendido; hay crisis 
en el bolsillo de los ciudadanos, 
consideró el secretario general 
del Sindicato Taxis Unidos del 
Estado de Nayarit, Juventino 
Ruiz Corona. 

Por las calles de Tepic 
circulan miles de carros 
de alquiler, pero ya no hay 
trabajo para todos, lamentó 
el entrevistado: “Antes los 
estudiantes, los burócratas 
y los trabajadores de 
diferentes empresas hacían 
uso de los carros de alquiler 

para llegar a sus destinos, 
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trasladarse en camiones y 
combis colectivas, es más 
barato”. 

Otro de los factores que 
afectan los ingresos de 
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de taxista, es el servicio de 
traslado que se ofrece a 
través de las plataformas 
digitales con conductores 
de automóviles de reciente 
modelo. 

La situación difícil, 
dijo Ruiz Corona, orilló a 
muchos choferes de taxis 
a abandonar el volante 
para dedicarse al comercio 
ambulante: “Ahora unos 

son comerciantes, venden 
frutas y verduras, otros 
son taqueros y otros más 
se dedican a instalarse en 
los tianguis que se colocan 
en diferentes puntos de la 
ciudad”. 

Juventino Ruiz Corona, 
añejo líder de taxistas, señala 
que los choferes padecen 
altos índices de estrés: “Sales 
a trabajar, recorres las calles 
de la ciudad, pasa el tiempo 
y  no levantas pasaje pero sí 
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jornada, sólo sacamos para 
las cuotas que se le tienen 
que entregar al patrón y esto 
sucede todos los días, ya no 
hallamos la puerta”.

Redacción 

Por cuarto día consecutivo las y 
los integrantes de la Trigésima 
Tercera Legislatura, dieron la voz 
a la sociedad civil para escuchar 
sus opiniones respecto de la 
iniciativa de Ley de Fondo de 
Ahorro para el Retiro Digno de 
las Trabajadoras y Trabajadores, 
presentada a esta Soberanía por 
el titular del Poder Ejecutivo.

En su mensaje de 
bienvenida la presidenta del 
Congreso de Nayarit, diputada 
Alba Cristal Espinoza Peña, 
indicó que para todas y todos 
los legisladores también 
es importante escuchar al 
sector civil: “Creemos que 
este va a ser un modelo de 
ejercicio que cada día se 
puede ir perfeccionando para 
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que el Congreso del Estado 
esté abierto y esté generando 
este tipo de foros y no sea la 
primera y sean muchas más 
para diferentes iniciativas, es el 
único camino para encontrar 
una real democracia y una real 

representatividad”.
Al expresar la opinión el 

representante del Consejo 
Estatal de las Organizaciones 
No Gubernamentales de 
Nayarit, José Vera Ruiz, 
agradeció la apertura que ha 
dado el Congreso, argumentó 
que, desde su perspectiva, la 
nueva norma pudiera afectar 
la economía de los agremiados 
ya que la mayoría son personas 
pensionadas y desempeñan 
sus actividades con recursos 
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sea aprobada con justicia.

En su oportunidad los 
representantes populares 
señalaron que como 
integrantes de la XXXIII 
Legislatura continuarán 
analizando a detalle la 
iniciativa y seguirán 
recibiendo las opiniones y 
propuestas de la sociedad.

Al respecto, la presidenta 
de este Poder Legislativo, 
diputada Alba Cristal Espinoza 
Peña, informó: “El Parlamento 
sigue abierto para hacernos 
llegar cualquier duda, 

cualquier inquietud, cualquier 
propuesta para que nosotros 
podamos revisarlas”.

A pesar de que el Congreso 
�
������ 	�� ���������
y participación de los 
integrantes del Colegio de 
Trabajadores Sociales de 
Nayarit, el Colectivo Nayarit 
Incluyente, la asociación 
civil Nayaritas Contra la 
Corrupción, el Comercio en 
Pequeño de la Confederación 
Nacional de Organizaciones 
Populares, Nayarit, y la 
Asociación Preservación del 
Centro Histórico de Tepic, éstas 
no estuvieron presentes.

Las y los diputados 
lograron reunirse con diversos 
sectores de Nayarit, entre ellos 
los grupos de empresarios 
y comerciantes, los gremios 
sindicales, barras de abogados 
y organizaciones civiles, 
quienes nutrieron el análisis 
de la propuesta de Ley de 
Fondo de Ahorro para el Retiro 
Digno de las Trabajadoras y 
Trabajadores, presentada por 
el titular del Poder Ejecutivo.


